



Amplio liderazgo en investigación

Corporación ganó cinco proyectos "Fondecyt de Iniciación". Gracias a estos nuevos fondos, entre otras iniciativas, académicos del Departamento de Tecnologías Industriales de la Facultad de Ingeniería, podrán comenzar a implementar un moderno laboratorio en el área de la electrónica de potencia.

Universidades estatales son primeras en confianza pública

"Esto nos anima a continuar preocupados más que nunca por la formación de nuestros estudiantes y por la relación que tenemos con la ciudadanía" dijo el rector de la Universidad de Talca, Álvaro Rojas.

Barómetro del Centro de Estudios de la Realidad Contemporánea (CERC), fijó en 56 por ciento el nivel de confianza para las universidades del Estado y sólo un 27 por ciento para las privadas. Tras las corporaciones esta-

tales, se ubican las pequeñas empresas con un 51 por ciento; la Fuerza Aérea, con un 50 por ciento; el Hogar de Cristo y La Marina, con un 49 por ciento; el Ejército, con un 45 y la Iglesia Católica, con un 39 por ciento.

APROBADO TÉRMINO DE PRIMER SEMESTRE

Semana de avances



Consenso respeta derecho de los alumnos a participar activamente en la movilización nacional. Becas y créditos se mantienen para los matriculados en 2011. Sin embargo, continuidad de la toma pone en riesgo beneficios 2012

Un acuerdo para cerrar el semestre de manera rápida, efectiva e igualitaria durante la segunda semana de octubre generó la propuesta del pleno de presidentes aceptada por el Consejo Académico, tras incluir una serie de observaciones.

La iniciativa fue ratificada por la base estudiantil mediante un plebiscito interno en el que participaron más de mil ochocientos alumnos. El escrutinio de las cuatro mesas constituidas tuvo el siguiente resultado: total de votos 1.804; por la opción sí 1.706, por la opción no, 94; nulos 3 y blancos, 1.

Se inició el proceso que culminará a mediados de octubre con la normalización de beneficios y becas para los jóvenes condicionado por el término de la primera parte del año académico, lo que supone el cumplimiento del requisito de alumno regular para que las becas, créditos y demás beneficios relativos a aranceles,

puedan mantenerse por parte los matriculados en 2011.

Reuniones

Según el vicerrector de Desarrollo Estudiantil, Sergio Matus, el consenso se gestó luego de varios encuentros donde se afinaron detalles para alcanzar la propuesta ratificada por los estudiantes.

Lo anterior respeta y cautela el derecho de los estudiantes a participar activamente en la movilización nacional.

Tras la respuesta positiva de los estudiantes comenzó el trabajo entre profesores y alumnos para definir las materias que deben evaluarse, coordinar eventuales ayudantías y clases de reforzamiento.

El vicerrector añadió que la hoja de ruta considera la posibilidad de exámenes de segunda convocatoria tal como en circunstancias normales.

El acuerdo sólo ratifica el cierre del semestre, pero no contempla el inicio del segundo lo que podría afectar los beneficios de becas y créditos del 2012.



MISIÓN / LA UNIVERSIDAD DE TALCA TIENE COMO MISIÓN LA FORMACIÓN DE PERSONAS DENTRO DE UN MARCO VALÓRICO. BUSCA LA EXCELENCIA EN EL CULTIVO DE LAS CIENCIAS, LAS ARTES, LAS LETRAS Y LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA Y ESTÁ COMPROMETIDA CON EL PROGRESO Y BIENESTAR REGIONAL Y DEL PAÍS, EN PERMANENTE DIÁLOGO E INTERACCIÓN CON EL ENTORNO SOCIAL, CULTURAL Y ECONÓMICO, TANTO LOCAL COMO GLOBAL.

REPRESENTANTE LEGAL

ÁLVARO ROJAS MARÍN, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA

SECRETARÍA GENERAL: GILDA CARRASCO SILVA

DIRECTORA DE COMUNICACIONES: LILIANA GUZMÁN PINCHEIRA

EDITOR DE CONTENIDOS: EDUARDO BRAVO PEZO

PERIODISTAS TALCA: MARÍA ELENA ARROYO QUEVEDO

PILAR VALDEBENITO FERRADA

PERIODISTA CURICÓ: ANDREA MONTOYA MACÍAS

PERIODISTA SANTIAGO: MARICEL CONTRERAS BARRA

FOTOGRAFÍAS: ALEJANDRO ARAVENA MUÑOZ / CLAUDIO MANCILLA NARVÁEZ

DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN: CLAUDIO VALENZUELA MUÑOZ

JESSICA RODRÍGUEZ CONTRERAS / IAAAN DÍAZ CONCHA

DIRECCIÓN: 2 NORTE 685 TELÉFONOS: 201636 - 200119 - TALCA - CHILE.

PARA ENVÍO DE INFORMACIÓN SOLICITAMOS CONTACTAR A LOS SIGUIENTES

CORREOS: PRENSA@UTALCA.CL / LILIANAGUZMAN@UTALCA.CL

(CIERRE EDICIÓN, DÍA JUEVES 17:00 HRS.)

PUBLICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA

EDICIÓN DE 1.500 EJEMPLARES

IMPRESIÓN IMPRESORA CONTACTO - TALCA.

Pérdida de becas

La continuidad de la toma de la Universidad de Talca afectará a los estudiantes quienes, si no comienzan el segundo semestre, no tendrán calificaciones, lo que impedirá alcanzar el requerimiento académico necesario para mantener sus beneficios para el año 2012.

El acuerdo sólo ratifica el cierre del semestre, pero no contempla el inicio del segundo lo que podría afectar los beneficios de becas y créditos del 2012. Todos estas ayudas estudiantiles, una vez perdidas no se pueden volver a obtener.

GANÓ 5 PROYECTOS "FONDECYT DE INICIACIÓN"

UTALCA mantiene amplio liderazgo en investigación

Los montos asignados para el desarrollo de estas iniciativas en total ascienden a más de 200 millones de pesos.

Cinco de los nueve proyectos que presentó la Universidad de Talca al "FONDECYT de Iniciación" fueron seleccionados para ser ejecutados. De ellos cuatro corresponden a académicos de la Facultad de Ingeniería de esta Corporación.

Edgardo Padilla, decano de esta facultad destacó la importancia de las iniciativas aprobadas, "los esfuerzos que se han hecho por atraer nuevos académicos están comenzando a dar sus frutos, nos interesa aumentar la cantidad de investigación y de investigadores activos; claramente el haber obtenido estos cuatro proyectos va en esa dirección".

Cabe señalar que estos fondos gubernamentales son específicamente para investigadores que comienzan su carrera y que han obtenido el grado de doctor en los últimos 3 años. En el caso de todos los profesores de la Facultad de Ingeniería llevan no más de dos años y medio trabajando en la UTALCA.

Puerta de entrada

Uno de los profesores cuyo proyecto fue seleccionado es Johan Guzmán quien señaló que "ésta es la puerta de entrada para optar a fondos más elevados. Es el capital para trabajar, publicar y mejorar nuestras puntuaciones para más adelante postular al FONDECYT regular". Carlos Baier, otro de los académicos beneficiados, indicó que los di-

neros obtenidos con el concurso le permitirán no solamente comprar equipos para implementar un laboratorio, sino también "financiar la asistencia a conferencias, que permiten mostrarte como investigador y crecer a nivel de especialidad. Si tú publicas, pero no vas a conferencias, eso no te permite generar redes y darte a conocer". En el caso del investigador Benjamin Ingram, es la segunda vez que concursa en los FONDECYT de Iniciación. "Luego de postular el año pasado conversé con algunos colegas para ver las formas de mejorar el proyecto y postular nuevamente, la experiencia me sirvió mucho y permitió que mi proyecto fuese aprobado".

En tanto, el académico César Acevedo del Departamento de Producción Agrícola, también destaca la importancia que tienen estos fondos para los investigadores jóvenes. "Para mí es fundamental, me permitirá desarrollar el área de agricultura de precisión, que apunta al manejo diferenciado de las aguas en plantaciones vitivinícolas".

Otro aspecto importante para estos jóvenes investigadores es el apoyo de alumnos tesis y de postgrados, como señala Rodrigo Herrera, otro de los beneficiados. "Nuestros proyectos contemplan el apoyo de algunos alumnos tesis y ayudantes de laboratorio. Hay fondos para que nos ayuden y así aprendan a investigar, en algunos casos hasta pueden participar de las publicaciones".



Nuevo laboratorio

Gracias a estos nuevos fondos, los académicos Johan Guzmán y Carlos Baier, quienes forman parte del Departamento de Tecnologías Industriales de la Facultad de Ingeniería, podrán comenzar a implementar un laboratorio en el área de la electrónica de potencia. En este sentido, el profesor Johan Guzmán señala que "en un año esperamos contar con un laboratorio que sea potente para la Universidad".

Este nuevo espacio de investigación, potenciará al grupo de Energía que desarrolla investigación en la Facultad de Ingeniería y que ya ha ganado varios proyectos este año.

Sus proyectos son diferentes, pero tienen varios aspectos comunes como el área de investi-

gación y algunos equipos que se comprarán con los dineros entregados por el FONDECYT de Iniciación, que servirá para seguir potenciando la investigación y au-

mentar aún más el número de publicaciones que tiene la Universidad de Talca y que la sitúan como la primera entre las universidades estatales de regiones.

Primer lugar de investigaciones



IVÁN PALOMO

Dentro de las universidades estatales de regiones, la Universidad de Talca lidera el promedio de proyectos aprobados por institución de Fondecyt de Iniciación en Investigación en los años 2007-2011. "Estos son buenos resultados porque de nueve proyectos presentados cinco fueron aprobados, o sea, el 56 por ciento. "Estos resultados nos posicionan en el primer lugar del ranking de investigaciones de universidades estatales regionales, en investigaciones acumuladas desde el año 2007, los que nos insta a continuar trabajando de mejor manera", sostuvo Iván Palomo, director de Investigación.

PROYECTOS ADJUDICADOS

-Investigador: César Acevedo
Nombre del proyecto: Modelo de extrapolación espacial del estado hídrico del viñedo.

-Investigador: Carlos Baier
Nombre del proyecto: Mejoras en Convertidores Multi-nivel mediante el uso de Acoplamientos Magnéticos Inter-Celdas.

-Investigador: Johan Guzmán
Nombre del Proyecto: Rectificadores acoplados magnéticamente para aplicaciones que requieran altas corrientes DC controladas a bajos voltajes: Desarrollo de topologías modulares y esquemas de control.

-Investigador: Rodrigo Herrera
Modelos avanzados de teoría de valores extremos aplicados al riesgo financiero acorde a Basilea II.

-Investigador: Benjamin Ingram
Nombre del Proyecto: Geoestadística para datos de gran escala medioambientales



RODRIGO HERRERA



JOHAN GUZMÁN



BENJAMIN INGRAM



CARLOS BAIER



CESAR ACEVEDO

MARCELA ALBORNOZ, DIRECTORA DE EXTENSIÓN

“El trabajo editorial requiere mucha entrega y dedicación”

Constante quehacer ha caracterizado el funcionamiento de la Editorial de la Universidad de Talca. Este año se apresta a lanzar nuevos títulos, tanto del área académica como de la colección general.

Con un fuerte impulso al fortalecimiento de la colección académica, sin dejar de lado las obras que refuerzan la identidad maulina, la Editorial de la Universidad de Talca está logrando cada vez mayor posicionamiento, a 20 años de su creación.

En este objetivo está empeñada su directora, Marcela Albornoz, quien destaca la ejecución de varios proyectos a la vez durante el presente año, lo que implica la aparición de nuevos libros en los próximos meses, publicados bajo el sello de la editorial.

“En la gestión del rector Álvaro Rojas, ha habido un fuerte impulso en la actividad editorial, que se traduce en un nuevo posicionamiento. En este momento se está trabajando en una línea de apoyo a la consolidación de la la-

bor académica, a través de publicaciones que destacan especialmente el trabajo de investigación. Nos interesa que los académicos publiquen bajo el sello de la Editorial de la Universidad de Talca y nos parece importante también que los alumnos puedan estudiar con textos de sus propios profesores”, señala Marcela Albornoz.

Nueva convocatoria

Es positiva la respuesta a las convocatorias de la colección académica, opina Albornoz, y anuncia un nuevo llamado para presentar proyectos entre octubre y diciembre. “Los resultados se conocerán en marzo y las publicaciones se harán el próximo año. En estos momentos tenemos libros que ya están en imprenta y algunos en otras fases de ejecución”, acota.

Entre los primeros están “Decisiones económico financieras en el manejo forestal”, de los académicos de la Facultad de Ciencias Forestales Iván Chacón y Oscar Vallejos, y “Comportamiento del manzano en distintas zonas productivas de Chile”, editado por el director del Centro de Pomáceas de nuestra Universidad, José Antonio Yuri. En ejecución también se encuentra un proyecto editorial de la profesora Cecilia Barrios, de la Escuela de Música.

“Para nosotros la colección académica es muy importante. Queremos que los académicos se sientan parte de la editorial. Nos interesa que los libros que reúnen las condiciones para ser publicados bajo nuestro sello, ingresen al proceso editorial que es largo, de mediano y largo plazo, hasta terminar con la impresión y la presentación del libro”, sostiene la



“Para nosotros la colección académica es muy importante. Queremos que los académicos se sientan parte de la editorial”, dice Marcela Albornoz, directora de la Editorial.

directora de la Editorial y directora de Extensión y agrega que éste es un trabajo que requiere de mucha entrega y dedicación, puesto que nada puede quedar al azar.

Trascendencia

Este cuidado se vincula con la trascendencia del libro en el tiempo, que para Marcela Albornoz lo hace en sí importante. “Nosotros no publicamos por moda, lo hacemos porque la Editorial de la Universidad de Talca tiene su misión clara respecto a lo que se quiere publicar, que son principalmente los libros del ámbito académico y los que tienen que ver con nuestra identidad”, asevera. Es por eso, a su juicio, que la editorial está bien considerada con sus productos que se distribuyen en más de 20 librerías en el país, especialmente de las grandes ciudades.

“Hemos tenido resultados muy interesantes con libros como “Memorias del Maule”, que se han agotado y se estudia volver a editarlo por la buena recepción que ha tenido en el público”, afirma.

Sinceridad

Respecto al proceso de publicación, los proyectos se analizan primero en el comité editorial, que integran el rector Álvaro Rojas; la vicerrectora académica, María Inés Icaza; el director de Investigación José Antonio Yuri, los académicos Gloria Icaza, Pedro Emilio Zamorano y María Fernanda Vásquez y la propia Marcela Albornoz. “El paso siguiente está a cargo de evaluadores externos, calificados en la materia de la cual se trate el libro, cuyas observaciones conoce nuevamente el comité editorial y finalmente se decide sobre la publicación”,

explica.

En cuanto a los costos involucrados en esta labor, resalta el compromiso de las facultades que respaldan a sus académicos con el 50 por ciento del financiamiento de sus proyectos y suele existir también auspicios de terceros, además de recursos provenientes del Fondo del Libro y la Lectura. “Así fue como con estos aportes del Consejo de la Cultura y las Artes pudimos publicar este año el libro “Sinceridad”, que apareció hace cien años, pero que sin embargo está muy vigente por los acontecimientos que estamos viviendo, sobre todo en materia de educación”, observa.

Nuevos títulos

Además de las obras académicas nombradas, la editorial de nuestra Casa de Estudios anuncia importantes novedades, una de las cuales es el libro “Universum”, que aparecerá a fines de octubre, con motivo del 30º aniversario de esta casa de estudios. Incluye dos tomos -cada uno de 400 páginas- con una selección de los mejores ensayos publicados en la revista homónima del Instituto de Estudios Humanísticos “Abate Molina”. Otro proyecto en ejecución es un libro que contiene imágenes y

textos relacionados con las obras donadas por el pintor Manuel Gómez Hassan a la Pinacoteca de la Universidad. En igual proceso se encuentra la segunda edición de “La inquietante extrañez”, que reúne poemas de Armando Uribe y collages de su desaparecida esposa, Cecilia Echeverría, publicado por primera vez en 2001. Además, está en proyecto una publicación de una antología poética de Claudio Bertoni y, en el plano más general, se prepara el volumen de “Vinum, secretos del vino”, de Jorge Balduzzi, en una edición bilingüe.



PARA PROFESIONALES COMPROMETIDOS CON SU ENTORNO

60 municipios esperan a jóvenes profesionales

Único en el país, el programa de inserción laboral de la Dirección de Responsabilidad Social Universitaria, RSU, inicia en octubre convocatoria 2012, se expande hasta la región de O'Higgins.



El desarrollo regional no es solo Talca, Curicó o Linares, son todas las localidades sin importar su tamaño.

Un llamado a todos los egresados de las carreras impartidas en la Universidad de Talca para trabajar en los municipios del Maule y O'Higgins, hizo extensivo el director de la Dirección de Responsabilidad Social Universitaria, RSU, de esta casa de estudios, Rodrigo Ramírez.

"El objetivo es que empiecen a construir su vida profesional a partir del valor de lo público", indicó el directivo. En octubre comienzan las postulaciones para ser parte del programa "Jóvenes Profesionales". Los interesados podrán inscribirse a través del portal de empleo para ex alumnos (<http://empleos.utralca.cl>)

"Este año el programa está marcado por tres hitos importantes: haremos una convocatoria amplia a todas las carreras de la universidad; proyectamos in-

corporar a los profesionales de la UTALCA en 60 municipios -incluso fuera de la Región del Maule- y continuaremos con el sello de la reconstrucción. El sentido de la reconstrucción es un llamado a no olvidarnos que esta zona del país aún está en el proceso de volver a ponerse de pie y por tanto nuestro compromiso sigue activo y vigente, sobretodo en aquellos municipios donde recién ha comenzado el proceso de reparación. Lo mejor que la Universidad puede entre-

gar es poner nuestro talento a través de los profesionales al servicio de la comunidad", destacó Rodrigo Ramírez.

Excelencia

Excelente rendimiento académico, vocación pública demostrada con actividades concretas y tener sentido colectivo por sobre lo personal, son los requisitos necesarios para participar de este programa que cumple ya seis años.

"La iniciativa partió junto al Gobierno Regional y hoy es parte de los ejes estratégicos de la Universidad de Talca, que es poner en valor la responsabilidad social involucrando a toda la comunidad universitaria, especialmente a sus profesionales, quienes a través de este programa, permanecen un año apoyando y fortaleciendo la gestión municipal y el gobierno local, que es en definitiva el espacio más próximo que tienen los ciudadanos", comentó Ramírez.

En la actualidad, existen 30 convenios vigentes, los que aumentarán a 60 en el año 2012, entre la UTALCA, los municipios de la Región del Maule y de O'Higgins, además de otros servicios públicos. Un sello que tiene este programa es que los egresados empiezan a construir su vida profesional desde la gestión de lo público, involucrándose en los territorios, en las comunidades, en aquellos aspectos que preocupan a los vecinos", es tanto su involucramiento que cerca de un 60 por ciento de ellos, una vez culminado el programa, continúan trabajando en el servicio o municipio que los acogió.

El director de Responsabilidad Social Universitaria UTALCA agregó que otro sello del programa es la forma de financiamiento ya que es un contrato de corresponsabilidad entre "la municipalidad y nuestra Casa de Estudios, asumiendo ambas partes los ingresos mensuales que recibe el joven profesional. Finalmente, otro valor agregado que pone la Universidad a disposición de los integrantes del programa es que la entrega en forma gratuita un diplomado en Gestión Pública Regional para que desarrollen más habilidades y competencias, dictado por un cuerpo docente de primer nivel nacional".

TALCA
UNIVERSIDAD
CHILE

**COPA
UTALCA
2011**

<http://copa.utralca.cl>

**Más
Deporte +
Valores
CÍVICOS**

56% según Encuesta CERC

Chilenos confían en las Universidades estatales

“Chile ha dicho que confía en nosotros como universidades públicas y esto nos anima a continuar preocupados más que nunca por la formación de nuestros estudiantes y por la relación que tenemos con la ciudadanía” dijo el rector de la Universidad de Talca, Álvaro Rojas

El rector de la Universidad de Talca, Álvaro Rojas, se mostró agradecido tras los resultados de la medición nacional que situó a las universidades estatales como las instituciones más confiables del país.

“Esta confianza que ha demostrado la Encuesta CERC de los ciudadanos hacia sus universidades públicas se sostiene en nuestro rol no sólo de formadores de profesionales sino de constructores del futuro de este país”, dijo la autoridad universitaria.

Resultados del último Barómetro del Centro de Estudios de la Realidad Contemporánea (CERC), arrojó un 56 por ciento en el nivel de confianza para las universidades del Estado y sólo un 27 por ciento para las privadas.

Primera vez

Por primera vez la encuesta CERC, de agosto de 2011, incluye en este ítem a las universidades, como también a la oposición. Sumadas las respuestas “mucho” y “bastante confianza”, tras el 56 por

ciento de las universidades estatales, se ubican las pequeñas empresas con un 51 por ciento; la Fuerza Aérea, con un 50 por ciento; el Hogar de Cristo y La Marina, con un 49 por ciento; el Ejército, con un 45 y la Iglesia Católica, con un 39 por ciento. Le siguen las medianas empresas con un 36; la oposición y las universidades privadas, con un 27 por ciento; las grandes empresas y el gobierno, con un 23; el poder judicial con un 19; la Cámara de Diputados y el Senado, con un 17, y los partidos políticos, con un 9 por ciento. La autoridad universitaria destacó que este vínculo de confianza que las instituciones de educación superior estatales han logrado con la gente constituye un potente incentivo, pero conlleva una gran responsabilidad, especialmente cuando se discuten profundas transformaciones en el devenir de la educación en Chile.

La confianza de las personas se demuestra por ejemplo en la acción de las diversas clínicas donde profesionales de la UTALCA atienden los problemas ciudadanos.



Utalinos voluntarios trabajan en prevenir la violencia escolar

A portar a la prevención de la violencia escolar en la comuna de San Clemente y hacer partícipes a todos los integrantes de la ciudad es el objetivo central de la actividad voluntaria que realizaron en terreno estudiantes de la Universidad de Talca, acorde a su responsabilidad educacional con la región.

El programa “Utalinos Voluntarios” de la Dirección de Vínculo con Egresados de la Vicerrec-

toría de Desarrollo Estudiantil pretende crear conciencia que la violencia es un problema social asociado a múltiples factores, en el que todos somos responsables. En la actividad participaron representantes de ocho establecimientos de la comuna de San Clemente, apoderados, alumnos, profesores, psicólogos educacionales y directores.

“Si bien no hay datos concretos sobre el porcentaje de violencia escolar, las denuncias de padres

y profesores en el DAEM son constantes. Tenemos conocimiento de que existe tanto violencia física como verbal en nuestros liceos y colegios”, comentó Carlos Valdés, psicólogo del DAEM de San Clemente.

Trabajo Conjunto

“Es complicado darse cuenta cuando un alumno está sufriendo violencia dentro de su colegio. Es un trabajo conjunto entre padres

y apoderados de estar siempre alerta de los cambios de actitud que presentan los jóvenes y como Universidad hemos querido estar presentes desarrollando esta problemática dentro de nuestra responsabilidad educacional con la región”, sostuvo Cristián Palma, estudiante licenciado en Psicología de la Universidad de Talca. Desarrollaron además temáticas sobre estrategias de afrontamiento de situaciones de violencia escolar y los pasos legales sobre

cómo y cuándo denunciar dictadas por la estudiante de quinto año de Derecho de nuestra Casa de Estudios, Claudia Quezada. “Es importante que la Universidad de Talca nos entregue esta información porque en el colegio donde estudia mi hijo tenemos niños con ese problema y saber cómo podemos enfrentarlos y ayudarlos es excelente”, comentó Zulema Cancino, apoderada del Colegio de Queri.

Coro de Cámara va de gira a Brasil

Invitado por entidades culturales de los estados de Rio Grande Do Sul y Santa Catarina, el Coro de Cámara de la Universidad de Talca viaja el 7 de octubre a Brasil, con el fin de participar en el VIII Festival Internacional de Coros de Porto Alegre y en el XVIII Festival Internacional de Coros de la ciudad de Criciúma.

La agrupación, que dirige el maestro René Peñaloza, estará representada por 24 integrantes, y por el pianista Leonardo González.

La gira se extenderá hasta el 12 de octubre. Previamente, el elenco coral se presentará el miércoles 5, a las 19:00 horas, en la sala "Abate Molina".

Académicos y alumnos destacaron Día de la Odontología

El posicionamiento del área de la Odontología, incluidos la carrera de pregrado, el desarrollo de programas de postgrado, el ámbito de la investigación, y el aporte materia de Responsabilidad Social Universitaria (RSU) destacaron académicos y estudiantes en un sencillo acto con el que se celebró el 27 de septiembre el Día de la Odontología.

Los discursos estuvieron a cargo del decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carlos Padilla; la directora de la Escuela de Odontología, Ivonne Bustos, y el presidente del centro de alumnos, Emilio Carvajal, quien destacó la participación estudiantil en proyectos destinados a la prevención en el ámbito de la salud oral. Uno de éstos se denomina "Sonrisas Doradas" y se aplicará en Péncahue, en beneficio de los adultos mayores.

Escolares participarán en encuentro Delibera

El viernes 7 de octubre, de 9:00 a 13:00 horas, se desarrollará el segundo encuentro regional de Delibera 2011, actividad en el que están participando 21 colegios y liceos de la región.

En esta instancia, que se realizará en el Centro de Extensión "Pedro Olmos", corresponde a los equipos participantes realizar sus exposiciones e iniciar el debate y defensa de sus iniciativas ante el jurado.

Delibera es organizado por la Biblioteca del Congreso Nacional y recibe el apoyo de todas las universidades del Consejo de Rectores. Su objetivo es contribuir a que los estudiantes comprendan mejor el trabajo legislativo.

Sinfónica Juvenil del Maule en el TRM

Un variado programa que incluye obras de Bizet, Tchaikovsky, Dvorak, Holst, Bernstein, entre otros compositores, interpretará la Orquesta Sinfónica Juvenil de la región, en el gran concierto que ofrecerá el 3 de octubre, a las 12:00 horas, en el Teatro Regional del Maule (TRM). La agrupación regional, que integran niños y jóvenes menores de 19 años de distintas orquestas de la región, depende de la Fundación de Orquestas Juveniles e Infantiles. Su conducción está a cargo del maestro Cristóbal Leiva, alumno tesista de la carrera de Interpretación y Docencia Musical de la Escuela de Música de la Universidad de Talca. El concierto es auspiciado por el TRM y la Universidad de Talca, con entrada gratis.

CENTENARIO DEL ARTISTA

UTALCA inaugura exposición con obras de Matta



Con una exposición de grabados de Roberto Matta, la Universidad de Talca se suma a los homenajes que en diversas ciudades Chile y el mundo se están realizando con motivo del centenario del nacimiento del afamado pintor chileno, que se cumple el 11 del noviembre. A la vez, con esta muestra se realizará el 30° aniversario de la Universidad.

Matta, exponente de un surrealismo renovado, que conjuga el universo onírico con la tecnología moderna, estará presente en la gran sala del Centro de Extensión "Pedro Olmos", gracias a una alianza entre la Corporación y el Museo de la Solidaridad "Salvador Allende", al que pertenecen las obras que se exhibirán en la exposición denominada "Matta 11 del 11 del 2011: Yo Américo, tu Américas...".

"Para nosotros es una exposición muy importante por el centenario del pintor y por la relevancia que su obra tuvo a nivel internacional, pero además porque con esta actividad queremos destacar los 30 años que cumple nuestra Universidad, el 26 de octubre", declaró la directora de Extensión, Marcela Alborno. La muestra será inaugurada el 4 de octubre, a las 19:00 horas y permanecerá abierta en ese lugar hasta el 6 de noviembre. Se exhibirán más de 50 grabados, que corresponden a las series Don Quijote y Don Qui?, de la colección del mencionado museo, fruto de una donación del propio artista a la institución, como lo han hecho muchos otros destacados pintores chilenos y extranjeros. A la apertura de la exposición concurrirá la directora del Museo de la Solidaridad "Salvador Allende", Claudia Zaldívar.

SEMINARIOS

Fonoaudiólogos abordarán los problemas de la deglución

Muchas personas padecen alteraciones que les dificultan o impiden ingerir alimentos por vía oral con normalidad, lo que suele afectar su estado nutricional y calidad de vida e incluso la pone en riesgo. El tema, será materia de análisis en el seminario "La deglución en el ciclo vital", que se realizará el 7 de octubre, organizado por la Escuela de Fonoaudiología de la Universidad de Talca.

La especialista Michelle Von Debschitz, de la Universidad de Georgia, Estados Unidos, y destacados profesionales y académicos chilenos expondrán en esta jornada acerca del abordaje médico de las personas con ese tipo de trastornos; intervención de la deglución en pacientes críticos; ventilación, abordaje respiratorio y motricidad; trastornos deglutorios en enfermedades neurodegenerativas; alteración de la deglución y patología vocal; trastorno de la deglución

asociada a alternaciones musculoesqueléticas, y manejo hospitalario: experiencia clínica.

Según explicó el director de la Escuela de Fonoaudiología, Exequiel Plaza, en las personas con problemas de deglución, sus músculos faciales, lengua, mandíbula y faringe no funcionan adecuadamente, impidiendo una normal succión, masticación y tragado de los alimentos. Ante esta dificultad, algunos pacientes deben ser alimentados por una vía alterna, a través de una sonda.

Por otra parte, expertos de distintos países se reunirán en torno al seminario "Biodiversidad y uso sustentable de Recursos Naturales", que se desarrollará entre el 6 y el 8 de octubre, organizado por las facultades de Ciencias forestales y Agrarias de nuestra Casa de

Estudios.

El curso se realizará en el salón "Abate Molina" del Centro de Extensión "Pedro Olmos" y está dirigido a estudiantes de pre y postgrado y a profesionales que se desempeñan en áreas afines a la gestión de los recursos naturales.

La actividad tendrá además una salida a terreno a la Reserva Nacional Los Riles, en la provincia de Cauquenes.



Agenda SEMANAL

OCT.
03
LUN 08:30
Rector Álvaro Rojas participa en VIII Encuentro de Rectores de Universidades. Casapiedra, Santiago.

OCT.
03
LUN 12:00
Concierto Orquesta Sinfónica Juvenil de la región, dirigida por Cristóbal Leiva. Teatro Regional del Maule.

OCT.
04
MAR 19:00
Inauguración Exposición de obras de Roberto Matta, colección Museo de la Solidaridad "Salvador Allende". Centro de Extensión "Pedro Olmos".

OCT.
05
MIÉ 19:00
Concierto Coro Universitario dirigido por René Peñaloza. Sala "Abate Molina".

OCT.
05
MIÉ 19:00
Ciclo de cine arte: "El discurso del rey". Centro de Extensión "Pedro Olmos".

OCT.
06
JUE 09:00
Inauguración Primer Congreso de Avances e Innovación en Educación Superior. Sala "Abate Molina".

OCT.
06
JUE 09:00
Rector participa en reunión del Consejo de Rectores. Sede CRUCH, Santiago.

OCT.
06
JUE 11:00
Inauguración Seminario Internacional Biodiversidad y Uso Sustentable de Recursos Naturales. Sala "Abate Molina".

OCT.
07
VIE 08:45
Inauguración Curso teórico práctico Intervención Fonoaudiológica en Trastornos de la Deglución. Centro de Eventos Lircay.

OCT.
07
VIE 09:00
Segundo encuentro regional Torneo Delibera 2011. Centro de Extensión "Pedro Olmos".



CHILE, CONFÍA EN NOSOTROS*

UNIVERSIDAD DE TALCA: PÚBLICA,
DE CALIDAD Y SIN FINES DE LUCRO.

ACREDITADA
2009-2014
MChile
Comisión Nacional
de Acreditación
GESTIÓN INSTITUCIONAL - DOCENCIA CONJUGENTE A TÍTULO
INVESTIGACIÓN - VINCULACIÓN CON EL MEDIO



CONSEJO DE RECTORES
DE LAS UNIVERSIDADES CHILENAS

www.otalca.cl

CONVERSEMOS EN



*LAS UNIVERSIDADES ESTATALES SON LAS INSTITUCIONES EN QUE MÁS CONFÍAN LOS CHILENOS. ENCUESTA CERC SEPTIEMBRE DE 2011. BARÓMETROS DE LA POLÍTICA.